

情報クリップ

農業情報ピックアップ

12/6 最後の政府米価格決定 入札制度へ移行

農水省の食料・農業・農村政策審議会主要食糧分科会は、03年産の政府買い入れ米価を政府案通り、前年に比べ475円安い1万3820円とするよう答申した。備蓄用の買い入れに適用される。

3日に決定された政府の「コメ政策大綱」は政府の買い入れを入札制に移行するとしており、約70年続いたコメの公定価格はこれが最後になる可能性が高い。

(朝日)

農産物貿易

11/9 WTO会合 農業などで日本の政策に批判相次ぐ

WTOは日本の貿易政策に関する審査会合を開き、農業や電気通信の分野などで日本の政策への批判が相次ぎだ。米国や途上国などが、コメなど特定品目の高関税率や手厚い農家の政府補助を問題にしたほか、日本が農產品に課している厳しい植物検疫制度も貿易障壁になつているとして改善を求めた。

これに対し日本は、農業補助削減の実績などを挙げて反論。検疫制度では国民の食品安全への関心の高さを説明し「WTO協定に沿つた適切な措置」と反論した。

(毎日)

11/12 コメ最低輸入量の縮小要求

政府は、WTO農業交渉に提出する自由化の大枠案を公表した。コメの保護を念頭に置いたミニマムアクセスの縮小など国内向けの内容に加え、途上国への配慮を盛り込んだのが特徴。

関税については、米国などが主張している大幅で一律の削減ではなく、品目ごとの最低引き下げ率を設定した上で単純平均して全体の引き下げる率を定める「ウルグア

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

11/20 WTO農業交渉 対立のまま終了

WTOの新ラウンドで最大の焦点となつてゐる農業交渉は、今年最後の実質的交渉を終えた。しかし関税の一括大幅引き下げを求める米国などと、これに反対する日本や欧州などとの基本的な対立は解けず、来年3月末を目指とする開税引き下げ方式などの枠組み決まりは、「日程的に厳しい」(交渉筋)との見方も出始めた。交渉で日本は、①開税引き下げ方式は從来通り品目ごとに柔軟性を持たせる、②農家の国内助成は基本的に從来の枠組みを維持する、③輸出信用品削減など輸出国側も一定の譲歩をする、などを柱とした包括提案を提示。コメなどを対象とするミニマムアクセスの算出方式の見直しや、一部国内助成の条件緩和も求めた。これに対し米国やケアンズ・グループは「野心が足りず後ろ向きだ」と批判した。

(毎日)

11/21 構造改革特区法案 衆院を通過

地域を限定して規制緩和を進め構造改革特区法案が衆院本会議で可決、参院に送付された。

法案は、農業分野への株式会社参入など規制緩和のための14の特例措置を列記。政令・省令も含めると、計80項目が緩和対象となる。

特区認定の是非は首相が判断し、特例措置を盛り込んだ「基本方針」を閣議決定する。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

11/21 構造改革特区法案 衆院を通過

地域を限定して規制緩和を進め構造改革特区法案が衆院本会議で可決、参院に送付された。

法案は、農業分野への株式会社参入など規制緩和のための14の特例措置を列記。政令・省令も含めると、計80項目が緩和対象となる。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

11/26 就農支援など2762億円 農水省の補正予算要求

農水省は、02年度の補正予算で、農林漁業への就業促進策など総額2762億円を要望する考えを自民党に説明、了承された。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

12/3 コメ政策 減反を8年度に廃止へ

政府は、国による生産調整の配分を08年度に廃止し生産者の自主調整とすることを盛り込んだ「コメ政策大綱」を策定した。次期通常国会に食糧法改正案を提出し、コメ余りを背景に1970年から始まつた減反政策を廃止する。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

12/3 コメ政策 減反を8年度に廃止へ

政府は、国による生産調整の配分を08年度に廃止し生産者の自主調整とすることを盛り込んだ「コメ政策大綱」を策定した。次期通常国会に食糧法改正案を提出し、コメ余りを背景に1970年から始まつた減反政策を廃止する。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

12/2 03年産米は減反106万ha 農水省は、03年産米の生産調整について、本年産の101万haから5万ha上乗せし、106万haとする方針を固めた。減反面積を拡大するのは2年ぶりで、規模は01

年産と本年産の101万haを抜いて過去最大となる。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

11/8 特定農地に集中投資検討 大島農相は、農業生産に重要な農地に対して政策を集中的に展開することについて検討を始めたこ

とを明らかにした。農相は、コメ政策など農政の見直し議論が進んでいることを指摘した上で「一定の農地に国の政策や投資を集中することに対し、国民の理解を得られるのではないか」と説明した。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

11/18 中国産マツタケにジクロルボス再検出

中国産マツタケの輸入時検査で8月、残留基準の28倍の農薬ジクロルボスが検出された問題で、厚生労働省は今月15日に行つた検査でも基準の3倍のジクロルボスが検出されたと発表した。

(毎日)

イ・ラウンド方式」を要求している。

(共同)

11/26 ブルーベリー 豊州産から基準を超える農薬 厚生労働省は、オーストラリア産ブルーベリーの輸入時検査で、

農業経営者 2003年1月号 98

